Divers
Des fautes à ne surtout pas faire !!! 

"quelque soit" au lieu de "quel que soit" (ou quels que soient, quelle que soit, quelles que soient) si vous voulez voir la règle allez dans l'annexe de Français

"comme même" au lieu de "quand même" (j'ai tellement vu cette faute que j'ai fini par me poser des questions mais c'est bien une faute, cette expression n'existe pas dans le Petit Robert qui est considéré comme le livre de référence)

"discussions divers" au lieu de "discussions diverses"

"envelloppe" au lieu de "enveloppe"

"shéma" au lieu de "schéma"

N'oubliez pas non plus que "super" ne prend pas de "s", c'est un adjectif invariable.

Et attention à "aucun" qu'on peut trouver avec un "s" lorsque le nom qu'il accompagne n'a pas de singulier: aucuns frais, aucunes funérailles, aucunes annales...

C'est moins connu mais "amour", "délice" et "orgue" deviennent féminins lorsqu'ils sont au pluriel.
Verbes irréguliers ayant des particularités 

(le verbe en italiques sert de modèle)

accroître,croître, participe accru sans accent.

circoncire, suffire, participe circoncis en s.

décroître, croître, participe décru, sans accent.

émouvoir, mouvoir, participe ému, sans accent.

fleurir, fait florissait, florissant, dans le sens de splendeur.

forfaire, faire, usité à l'infinitif et aux temps composés.

importer, neiger, impersonnel dans le sens d'être important.

luire, conduire, passé simple et plus-que-parfait inusités.

parfaire, faire, usité à l'infinitif et aux temps composés.

promouvoir, mouvoir, usité à l'infinitif, aux participes: promouvant, promu et aux temps composés.

reluire, luire.

renaître, naître, mais pas de participe passé, pas de temps composés.

revaloir, valoir, usité au futur, au conditionnel.

saillir, dans le sens de sortir jaillir, se conjugue comme finir.

saillir, dans le sens d'être en saillie, s'avancer au-dehors, déborder, se conjugue comme cueillir ; s'emploie à l'infinitif et aux 3e personnes seulement (rare)

s'agir, finir, impersonnel

s'ensuivre, suivre, à l'infinitif et aux 3e personnes de chaque temps 

Verbes défectifs peu usités 

(Employés seulement aux temps indiqués et dans des formes figées)

accroire, à l'infinitif

apparoir, dans: il appert = il est évident

bayer, dans: bayer aux corneilles

bienvenir, à l'infinitif

chaloir, dans: peu me chaut = peu m'importe

choir (tomber), à l'infinitif, au participe: chu, au futur: cherra

déclore, à l'infinitif

déconfire, au participe: déconfit

écloper, au participe: éclopé

émoudre, au participe: être frais émoulu du collège

ester, dans: ester en justice

férir (frapper), dans: sans coup férir ; au participe: féru ; être féru d'histoire

forclore, à l'infinitif, au participe: forclos = avoir perdu ses droits

imboire, au participe: imbu = pénétré de

inclure, à l'infinitif, au participe inclus

issir, au participe: issu (sorti d'une race), issu d'une famille...

mécroire, à l'infinitif

oindre, au futur: oindra, à l'impératif: oignez, au participe: oint

ouïr, à l'infinitif et dans ouï-dire

perclure, au participe: perclus

poindre, dans: le jour point, poindra

quérir, à l'infinitif

ravoir, à l'infinitif

reclure, à l'infinitif, au participe: reclus

sourdre, à l'infinitif et dans: l'eau sourd

tistre (tisser) au participe: tissu ; une vie tissue de joie

transir (pénétré, engourdi de froid) dans, par exemple: la pluie me transit, je suis, tu es transi...

Remarques sur quelques adjectifs

achalandé: vient de chaland (client). Un magasin achalandé n'est pas celui qui forcément regorge de marchandises mais est celui qui a de nombreux chalands, c'est-à-dire de nombreux clients.

bénit, béni : sont les participes passé de bénir. Bénit avec un t se dit des choses et des personnes sur lesquelles le prêtre a donné la bénédiction: du pain bénit, de l'eau bénite. Béni est le participe normal de bénir: j'ai béni, tu as béni.

capable : on est capable de donner et de faire. Capable a un sens actif.

susceptible : on est susceptible de recevoir certaines qualités, de prendre, d'éprouver, de subir. Susceptible a un sens passif.
Le verre est susceptible d'être travaillé. Le maître verrier est capable de lui donner les formes les plus variées.
Ces paroles sont capables de le chagriner.
Susceptible veut dire, également, d'une sensibilité très vive.

conséquent : qui suit ou qui se suit, logique, qui juge bien, qui raisonne bien. Conforme à en parlant des personnes et des choses. Conséquent n'a jamais le sens d'important, ni de considérable. Il ne faut pas dire: un travail conséquent, une maison conséquente, mais: un travail important, une maison importante, un esprit conséquent, être conséquent avec soi-même, avoir une conduite conséquente à ses convictions.

courbatu: Il ne faut pas dire: je suis courbaturé mais: je suis courbatu 
=> Jetez un oeil dans les commentaires !

difficultueux : qui est enclin à élever ou à faire des difficultés à tout propos. Se dit seulement des personnes. Il ne faut pas dire : une tâche difficultueuse, mais : un homme, un esprit difficultueux. Difficile convient aux personnes et aux choses. 

ennuyant : qui cause de l'ennui par occasion.

ennuyeux : qui cause de l'ennui d'une manière constante.

fortuné : ne doit pas être employé pour riche, c'est une faute qui provient de ce que fortune, entres autres significations, a celle de richesse. Un homme fortuné est celui qui est favorisé par le sort.

grand : Il ne faut pas dire : de gros progrès, de gros efforts, mais : de grands progrès, de grands efforts. 

hibernant : se dit des animaux tels que le loir et la marmotte qui restent engourdis pendant l'hiver.

hivernant : se dit des animaux ou des personnes qui passent l'hiver dans les régions où le climat est chaud.

impoli : qui n'est pas poli (mal poli n'existe pas), il faut dire : un enfant impoli. 

matinal : qui appartient au matin, qui s'est levé matin. La brise matinale, la rosée matinale.

matineux : qui a l'habitude de se lever le matin. Matinal et matineux sont synonymes dans le sens : qui se lève matin. On peut dire: le coq matineux ou le coq matinal.

notable : digne d'être noté, considérable, grand, remarquable, qui occupe un rang considérable. Se dit des choses et des personnes. On peut dire: un écrivain notable, un intérêt notable.

notoire : qui est à la connaissance du public. Se dit seulement des choses. On peut dire : un fait notoire, une probité notoire.

ombragé : placé sous un ombrage. Un chemin ombragé.

ombrageux : qui a peur de son ombre. Un cheval ombrageux. Qui est soupçonneux. Un esprit ombrageux.

Ombreux : qui fait de l'ombre. La forêt ombreuse.

Passager : qui ne s'arrête pas, qui ne dure pas. Un oiseau passager, un malaise passager.


passant : où il passe beaucoup de monde. Il ne faut pas dire :une rue passagère, mais : une rue passante.

pécuniaire : qui a rapport à l'argent : embarras pécuniaire, perte pécuniaire. Il ne faut pas employer : pécunier, ce mot n'existe pas.

pire : comparatif de l'adjectif mauvais. Il accompagne le nom: Il n'est pire eau que l'eau qui dort. Les pires sottises. 

pis : comparatif de l'adverbe mal. Pis peut être adverbe ou adjectif, il ne s'emploie jamais avec un nom. Il s'emploie après les verbes avoir, être, aller, faire. Pis et pire peuvent s'employer comme noms. Il ne peut pas faire pis. Aller de mal en pis. C'est pis, tant pis, au pis aller, de pis en pis. En mettant les choses au pis. Il n'est point de degrés du médiocre au pire. 

populaire : qui appartient au peuple, qui est du peuple, qui concerne le peuple : une opinion populaire, un homme populaire, une joie populaire, une fête populaire.

populeux : très peuplé. Une rue populeuse, un quartier populeux.

possible : reste généralement invariable après une locution comme le plus, le moins, le mieux, le meilleur. Relisez votre travail pour faire le moins de fautes possible. Il est variable quand il se rapporte à un nom. Cherchez toutes les acceptions possibles de ce mot.

rebattu : Il ne faut pas dire : avoir les oreilles rabattues par les mêmes discours, mais : avoir les oreilles rebattues par les mêmes discours.

somptuaire : qui restreint les dépenses. Il est donc incorrect de dire : des dépenses somptuaires. Il faut dire : une loi, une réforme somptuaire.

stupéfait : est un adjectif. Je suis stupéfait, une personne stupéfaite. Il ne faut pas confondre : stupéfait et stupéfié, participe de stupéfier. Stupéfié s'emploie avec le verbe avoir ou dans la phrase passive : Cette réponse l'a stupéfié, je suis stupéfié par...

subi : est le participe passé de subir. Un malheur subi avec courage.

subit : adjectif. Soudain, qui survient tout à coup. Un ouragan subit.

Verbes défectifs peu usités

(Employés seulement aux temps indiqués et dans des formes figées)

accroire, à l'infinitif

apparoir, dans: il appert = il est évident

bayer, dans: bayer aux corneilles

bienvenir, à l'infinitif

chaloir, dans: peu me chaut = peu m'importe

choir (tomber), à l'infinitif, au participe: chu, au futur: cherra

déclore, à l'infinitif

déconfire, au participe: déconfit

écloper, au participe: éclopé

émoudre, au participe: être frais émoulu du collège

ester, dans: ester en justice

férir (frapper), dans: sans coup férir ; au participe: féru ; être féru d'histoire

forclore, à l'infinitif, au participe: forclos = avoir perdu ses droits

imboire, au participe: imbu = pénétré de

inclure, à l'infinitif, au participe inclus

issir, au participe: issu (sorti d'une race), issu d'une famille...

mécroire, à l'infinitif

oindre, au futur: oindra, à l'impératif: oignez, au participe: oint

ouïr, à l'infinitif et dans ouï-dire

perclure, au participe: perclus

poindre, dans: le jour point, poindra

quérir, à l'infinitif

ravoir, à l'infinitif

reclure, à l'infinitif, au participe: reclus

sourdre, à l'infinitif et dans: l'eau sourd

tistre (tisser) au participe: tissu ; une vie tissue de joie

transir (pénétré, engourdi de froid) dans, par exemple: la pluie me transit, je suis, tu es transi...

